

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Pemberdayaan Program Keluarga Harapan di Desa Waru, Kecamatan Parung dalam mengentaskan kemiskinan sudah sesuai dengan tujuan, dan fungsi dalam Pelaksanaan Peningkatan Kemampuan Keluarga (P2K2), hal ini dapat ditunjukkan, bahwa metode yang ditempuh oleh pendamping ialah dengan metode individual dan kelompok. Tujuan dari program Pelaksanaan Peningkatan Kemampuan Keluarga (P2K2) adalah untuk mengembangkan potensi diri peserta dalam kegiatan keterampilan yang telah diberikan, peserta dituntut untuk kreatif dalam Pelaksanaan Peningkatan Kemampuan Keluarga, agar peserta dapat hidup mandiri untuk kedepannya dan tidak bergantung lagi pada Program Keluarga Harapan.

Hal tersebut memberi arti bahwa dengan adanya Program Keluarga Harapan yang dilaksanakan dengan baik oleh pemerintah dan seluruh unsur yang terlibat didalamnya dapat membantu menanggulangi masalah kemiskinan. Menurut peneliti, apa yang sudah dicapai oleh Program Keluarga Harapan sudah berjalan sesuai dengan SOP Program Keluarga Harapan di Desa Waru, Kecamatan Parung, Kabupaten Bogor dalam upaya mengentaskan kemiskinan di Desa Waru, Kecamatan Parung, Kabupaten Bogor, meskipun pencapaiannya belum sempurna.

## **B. Saran**

Setelah mengamati, menggambarkan, dan menganalisa Program Keluarga Harapan dalam mengentaskan kemiskinan di Desa Waru, Kecamatan Parung, Kabupaten Bogor. Saran peneliti berupa :

1. Sumber Daya Manusia pendamping Program Keluarga Harapan (PKH) di Kecamatan Parung diperbanyak lagi, yang semula hanya ada 3 pendamping disetiap Desa, mungkin bisa diperbanyak menjadi 3 pendamping disetiap kelompok jadi pendamping bisa fokus dengan permasalahan yang terjadi pada Keluarga Penerima Manfaat yang berada di satu kelompok tersebut. Sehingga pelaksanaan Program Keluarga Harapan dalam graduasi mandiri Keluarga Penerima Manfaat dapat berjalan dengan lancar dan maksimal.
2. Melihat adanya pencapaian yang diraih oleh penerima manfaat, peneliti berharap untuk peserta agar dapat memanfaatkan sebaik mungkin Program Keluarga Harapan ini, peserta harus tetap fokus, semangat, serta meningkatkan peran aktifnya didalam proses Program Keluarga Harapan.
3. Dalam menjalankan tugas kemanusiaan hendaknya pendamping Program Keluarga Harapan dan Pemerintah setempat ada baiknya dilakukan tanpa rasa pamrih. Karena peranan Pemerintah Daerah setempat menjadi persoalan penting dalam memberikan motivasi kepada penerima manfaat, sehingga kedepannya dapat memberikan dampak yang baik bagi generasi berikutnya.